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全省14城市今明两天天气

气象数据来源：
中国天气网

昨 日 下 午 2 时 许 ，沈 阳 市 气
象 台 发 布 信 息 显 示 ，23 日 周 三 ，
云 多 阳 光 少 ，冷 空 气 继 续“ 开 小
差 ”，最 高 气 温 4℃ ，明 后 两 天 冷
空气再次频繁活动，最高气温重
返 -3~-2℃ 之 间 ，由 于 夜 间 缺 少
云层守护，热量散失较快，所以夜
间最低气温回升不是很显著，始
终都在-13~-12℃。

预计本月 28 日，沈城最高温
在-10℃左右。气温起起伏伏，提醒
市民注意调整着装。

天气回暖，空气质量就会有所
下降，在外要做好防护，戴好口罩。

来自辽宁省气象局的消息，12
月以来，辽宁的降水量异常偏少，较
常年同期少了近 8 成，大部分地区
经历了 31 天（11 月 20 日到 12 月 20
日）无雨雪的日子，即使“大雪”节气
也未见雨雪现身。

而气温方面，虽然持续出现了
几天 0℃以上的天气，但辽宁（12月
1 日到 20 日）总体平均气温较常年
同期还是偏低了2.1℃。

从近期大气环流形势演变来
看，年底前辽宁除了东部地区有小
雨雪天气以外，其他地区基本没有
明显的雨雪，但是气温起伏较大。
今天早晨最低气温除了西部和中东
部地区稍低一些，在-10℃上下，其
他地区都没有低于-10℃。

今天东部地区会有小雪天气，
白天各地气温稍有下降，降幅在2℃
左右，但由于风向转北，体感会比今
天冷一些。明天全省全面转晴，冷
空气正式“上线”，气温开始下降，降

幅在4到6℃左右。
预计到本周五都会持续降温，

周末两天冷空气暂时调整，下周我
们将迎来又一次强降温。

12月21日进入了“冬至”节气，
从气象角度来看，“冬至”节气并不
是全年气温最低的时段，而是在“冬
至”后第三个“九天”和第四个“九
天”，即“三九、四九”。所以“冬至”
仅是“数九寒天”的开始。

马东雷 张郁 辽沈晚报记者
胡月梅

12月辽宁降水量同比少近8成

朝阳市公安局最大限度延伸服
务触角。建立 159 个“综合服务窗
口”，授权办理 9个警种高频公安政
务服务事项。还创新优化建设用地
审批流程，减要件、减签字、减公章、
减时限，加快重大项目落地朝阳。

昨日，辽宁省政府新闻办召开
新闻发布会，朝阳市相关部门介绍
了优化营商环境的措施。

朝阳市公安局工作人员介绍，
由于公安体制机制的特殊性，虽然
部分警种业务进驻服务大厅，但仍
有覆盖全市乡镇（街）的159个分局、

派出所的户籍窗口只办户籍业务，
周办件量仅1万件，而交警窗口集中
在市、县两级 6个窗口，周办件量在
4 万件以上，基层窗口业务单一，乡
镇群众办理交警等业务需要往返县
城才能办理，办事很不方便。因此
公安局将户籍窗口变为综合服务窗
口，最大限度授权，最大限度方便百
姓办事，实现公安机关“就近办”“一
门办”“一窗通办”。

目前，确定了“7+7+10”共计24
个试点单位（7个市区直属分局户籍
室，7个市区警务室，5个县局各选1个

城区派出所及农村派出所）已开始试
运行，均实现由“警种分散办”向“窗口
综合办”提档升级。待试运行后，朝阳
市159个户籍室将全面铺开。

近年来，朝阳市坚持主攻京津
冀大力开展招商引资，实现一大批
好项目、大项目落户朝阳。在具体
抓招商抓项目过程中，却发现建设
用地审批存在环节多、要件多，组卷
难、组卷慢等问题，一定程度上影响
项目落地。

这次改革的具体目标就是全力
优化建设用地审批流程，确保实现

“四减”。
一是减要件。批次用地项目要

件减少比例为 32%；单独选址用地
项目要件减少比例为 30%。二是减
签字。批次用地项目平均签字减少
比例为 78%；单独选址用地项目平
均签字减少比例为 76%。三是减公
章。批次用地项目用章减少比例为
53%；单独选址用地项目用章减少比
例为 53%。四是减时限。县级组卷
时限压缩比例为 70%；市级审批时
限压缩比例为60%。

辽沈晚报记者 胡婷婷

优化营商环境辽宁在行动

朝阳159个“户籍窗口”变身综合窗口 方便百姓办事

明年，于洪区将打通宁江街断头
路，实施松山路等重点积水点位改
造，实施 11 个老旧小区改造。同时，
还将实施永安桥保护工程，加强对永
济桥等历史文化资源的挖掘保护。

12月22日，在沈阳市于洪区第十
三届人民代表大会第四次会议上，区
长高政威作政府工作报告，明年于洪
区在民生等多个领域将有一系列大
动作。

取缔20吨以下燃煤锅炉

2021年，于洪区将加强普惠性、基
础性民生建设，持续改善群众生活质
量。

以浑河、蒲河等生态空间为重
点，落实生态保护红线、环境质量底
线、资源利用上线和生态环境准入清
单，全区生态保护区域比例保持在
8.5%以上。建立大气、水、土壤污染

源台账，深入推进问题排查整治，组
织开展细河清淤，全面取缔20吨以下
燃煤锅炉，落实秸秆禁烧、散煤替代、
扬尘管控等主体责任，巩固黑臭水体
及“散乱污”企业整治成果，持续改善
生态环境。

打通宁江街断头路

在改善出行条件方面，2021年，于
洪区将加快推进西北连接线、王秋线
等重点路网工程，打通宁江街断头路。

同时，新建过街天桥5处，改造富
官细河桥，完成 4 条农村客运班线公
交化改造，争取建设细河路立体公交
枢纽站，实施解决“出行难”专项工
程，让群众出行更便捷。

此外，还将推进停车场、停车泊
位建设，缓解停车难问题。实施松山
路等重点积水点位改造工程，提升排
涝能力。

改造11个老旧小区

2021年，于洪区还将加快推进回
迁房和部分小区水电气改造，实施
11 个老旧小区改造，改善群众居住
条件。解决回迁安置 1300 套。推进
39 项配电工程、33 项电力电信排迁
工程，满足项目建设和居民生活需
要。

加强市场化扫保监管，持续开展
市容环境、违章建筑等专项整治，实
施专业市场搬迁改造，改善城市环
境。完成 3 条城市出口路绿化提升，
实施城区裸土地面绿化补植。

建立健全更加便民的城乡居民
生活垃圾分类工作流程和体系，完善
生活垃圾分类服务手段和逆向责任
追溯机制，形成居民主动参与的社会
氛围。提升生活垃圾末端分类处理
能力，建设城乡混合废弃有机物生态

转化设施，打造全国行业示范。

新增就业不低于6000人

2021年，于洪区将落实就业优先
政策，深化校企合作，升级技能提升
行动，扩大灵活就业渠道，实现居民
充分就业、农民转移就业。建立职业
学校、职业技能等级认定体系。设立

“方文墨”大师工作室。扶持创业带
头人 100人，引领大学生创业 150人，
离校未就业毕业生就业率 98%，城镇
新增就业不低于6000人。

全力提升社会救助和养老服务
质量，扩大社区养老服务设施覆盖
面。做好退役军人权益维护、移交安
置、就业创业和双拥优抚等工作。

新建、续建7所学校

在教育方面，明年于洪区将新

建、续建市实验于洪分校等 7 所学
校，打造东北英才学校教育集团。实
施五十六中学改造提升工程，为高考
考生创造优质学习、生活和备考条
件。

推进优质公办幼儿园集团化办
学，提高普惠性幼儿园覆盖率。完成
60名校长教师轮岗交流，招聘在编教
师70名。

在提高公共卫生服务水平方面，
将完成于洪区公共卫生服务救治体
系工程、妇幼保健所改造和卫生信息
化平台建设，完成城东湖社区卫生服
务中心、北陵社区卫生服务中心丁香
湾预防接种门诊工程，启动盛京医院
雍森医院二期工程。

同时，于洪区还将实施永安桥保
护工程，加强对永济桥等历史文化资
源的挖掘保护。持续塑造丁香湖冰
雪旅游品牌。

辽沈晚报记者 朱柏玲

打通宁江街 改造松山路等积水点位
2021年沈阳于洪区在民生领域将有一系列大动作

六名 90 后小伙儿，五人成功保
研，一人被国外高校录取。他们来自
同一个寝室，东北大学南湖校区五舍
442寝室。

其中，李智、单纪伟保送上海交
通大学，刘晓东保送中科院自动化研
究所，郭迎辉、刘直保送东北大学，王
昊哲被国外知名高校录取。

寝室成员三年累计获得各类奖
学金 20次，科创竞赛奖项 13次，荣誉
称号 8 次，斩获国内各大高校 offer 共
计20份。被称为“东大最帅寝室”。

昨日记者采访了这个寝室的同
学们，聊聊他们学习和生活。

在这个寝室里，6名男生来自6个
不同城市，大二时因重新分专业，走
进了一个寝室。“我们努力‘保研’的
目标是不谋而合的，大家学习劲头都
很强。”寝室里的李智告诉记者，寝室

六人性格上都比较随和，在一起三年
几乎没有发生过争执。住在一起时，
室友们除了晚上回寝室睡觉，白天大

家都在自习室。
寝室长郭迎辉表示，每晚十点之

后寝室最“热闹”，大家会回来讨论课

上没有听懂的地方，互相讲各自的理
解。每次考试之前，大家会学到晚上
11点多才回寝室。上完课后，教室如
果没有其他班级来上课，他们也会留
在教室里继续学习。

室友们一起熬过夜，一起拿过
奖。大三时，正在参加辽宁省电子设
计大赛的李智、刘晓东，由于电路器
件出现了问题，前期的很多数据需要
重新再做一遍，他们不得不从头开
始，连续奋战了 48 个小时，不眠不休
地整改和思考。

李智说，他们坚持到了最后，最
终拿到了辽宁赛区二等奖的成绩。
尽管结果并不尽如人意，但是在他们
看来，这个过程还是受益匪浅，和室
友一起并肩战斗的经历也在他们彼
此心中留下了最深刻的印象，也是让
他们最难忘的事儿。

学霸们的生活不只有学习，6 个
男生也一起约饭、看电影，如果谁有
时间去食堂买饭，便是一个人带回六
份饭。

因为课程的差异，当其他五名室
友还在上第四节课时，刘晓东便已经
走进食堂，他于是扛起了为室友们带
饭的“重任”。

由于几个室友口味都不尽相同，
刘晓东每次打饭时都会和阿姨说一
遍几份饭不同的要求，久而久之，食
堂阿姨已经认识了这位双手提走六
份饭的小伙子。

“大家谁有空，都会主动给全寝
室带饭。一口气拎六份饭，大家似乎
已形成默契。”室友们感慨，大学时光
不光是成绩上有收获，更收获了一辈
子的好兄弟。

辽沈晚报记者 朱柏玲

这个男神寝室 5人保研1人留学

刘直、郭迎辉、刘晓东、单纪伟、王昊哲、李智（从左到右）。 东北大学供图


